



## OPINIÓN

### Evitemos los incendios forestales

**Jorge Alvial Pantoja**  
Delegado Presidencial  
de Los Ríos



**S**i hay algo en que el Gobierno tiene especial interés, es el cuidado de nuestro patrimonio natural y aminorar los efectos del cambio climático. En ese sentido, es que el inicio de la primavera y la inminente llegada del verano nos obligan a ponernos las manos a la obra, con especial énfasis en la prevención y combate de los incendios forestales.

Esto es un tema tremendamente sensible, para lo cual nos hemos coordinado constantemente con la Secretaría Regional Ministerial de Agricultura, la Corporación Nacional Forestal (Conaf) y todos los servicios del Sistema Regional de Prevención y Respuesta ante Desastres (Ejército, Carabineros, Bomberos, Armada y servicios públicos), a través de los comités o mesas técnicas que llevamos con el Servicio Nacional de Prevención y Respuesta ante Desastres (Senapred), anteriormente conocido como Onemi.

En ese sentido, en la temporada 2023-2024 tuvimos números menores a los de años anteriores, alcanzando 119 siniestros con 140 hectáreas afectadas, muy lejos de la temporada previa, en la cual se vio comprometida una superficie de 6.749 hectáreas.

Estos números nos obligan a redoblar nuestros esfuerzos y mejorar nuestras coordinaciones, no sólo para situaciones de respuesta, sino que para prevención.

Un ejemplo de ello, es la entrega de 31 piscinas autosoportantes que entregamos a las municipalidades de Los Ríos, a través de recursos de Senapred, que consideró una inversión de \$155 millones.

Estos elementos, permitirán a los equipos de emergencia acceder a fuentes de agua ante cualquier siniestro que ocurra en zonas de difícil acceso, lo que resulta crucial ante cualquier emergencia, pues los minutos pueden marcar diferencias. En paralelo, Conaf, trabaja en coordinación con las 12 municipalidades de Los Ríos en la construcción de 121 kilómetros de cortafuegos en la región, además de finalizar recientemente el proceso de reclutamiento de brigadistas para las 10 unidades dispuestas en Los Ríos. A ellos, se sumará un helicóptero a contar del 10 de diciembre.

Como Gobierno tenemos una fuerte preocupación en esta materia, por eso nos hemos preparado todo el año con Conaf, con el trabajo de Senapred, Bomberos y los municipios para enfrentar esta nueva temporada y, a la vez, cuidar nuestros recursos naturales.

Por lo mismo, es que les pedimos encarecidamente a las vecinas y vecinos que nos apoyen, ya que ninguna coordinación será suficiente sin una ciudadanía comprometida y respetuosa de la naturaleza.